

Nombre de alumnos: Ochoa Alvarado Andrea

Nombre del profesor: Cervantes Monroy Luz Elena

Nombre del trabajo: Mapa Conceptual

Materia: CIENCIA, TECNOLOGIA, SOCIEDAD Y VALORES III

Grado: 5

Grupo: A

MÉXICO COLONIAL E INDEPENDIENTE.

CREACIÓN Y CONFORMACIÓN DE MÉXICO COMO NACIÓN.

México nace como nación independiente en 1821 sin un proyecto claro de Nación, y a pesar de los ideales la libertad, justicia y soberanía se conformó inicialmente en el Imperio Mexicano.

México vivió un proceso lento y lleno de obstáculos para la configuración de un proyecto estable de estado que abriera las puertas a un desarrollo económico equilibrado.

En 1823 un discurso en el que se inclinaba por un proyecto republicano como única vía para la administración política de la nación mexicana, pero advertía de los peligros que podía traer el federalismo

EL SURGIMIENTO DE MÉXICO COMO PAÍS INDEPENDIENTE.

Durante once años, el territorio novohispano vivió una intensa lucha por la autonomía y emancipación que culminó en 1821 con la consumación y la declaración de su independencia de España.

Durante el siglo XIX, México tuvo que construirse como estado – nación, proceso que no fue sencillo.

El Estado mexicano fue tan inestable a lo largo de la mayor parte del siglo, que fueron promulgadas cinco constituciones y el país sufrió pérdidas territoriales que modificaron drásticamente su división política, guerras con el exterior y un constante empobrecimiento de su población.

CAMPAÑA DE HIDALGO.

El 16 de septiembre de 1810 Miguel Hidalgo, párroco de Dolores, lanzó el llamado a la independencia al ser descubierta la conspiración de Querétaro. Tras liberar a los presos de las cárceles locales comenzó su marcha por el Bajío, donde tomó ciudades como Salamanca, Celaya y San Miguel el Grande.

Reclutó muchos hombres para su causa y entonces marchó a Guanajuato, donde trató de intimidar al intendente Riaño para su rendición. Al saber que no lo lograría, decidió tomar la ciudad a sangre y fuego en la acción conocida como toma de la Alhóndiga de Granaditas, la más sangrienta batalla de la guerra.

Los insurgentes marcharon entonces a Valladolid, ciudad que fue tomada sin un solo disparo la mañana del 17 de octubre

FIN DE LOS PRIMEROS CAUDILLOS.

26 de julio de 1811, fusilan a caudillos insurgentes pioneros de la lucha por la independencia de México.

Después de 3 meses de haber sido capturados por las tropas realistas en Acatita de Baján, Coahuila, Ignacio Allende, Juan Aldama y Mariano Jiménez son fusilados en Chihuahua.

Para los investigadores a partir de esta fecha significó un “parteaguas” para la lucha por nuestra libertad, pues con la desaparición de los primeros caudillos insurgentes se interrumpió por algunos años la posibilidad de lograr la independencia del país.

MÉXICO COLONIAL E INDEPENDIENTE.

MONARQUISTAS, IMPERIALISTAS Y REPUBLICANOS.

Si bien la independencia de México fue consumada en 1821, el proceso revolucionario no había llegado a su fin.

La junta provisional gubernativa, primer órgano del gobierno independiente, se formó a instancias del propio Agustín de Iturbide.

Estuvo compuesta por 28 miembros, entre los cuales figuro el mismo Juan O' Dono ju, ultimo virrey de la Nueva España.

LA CONSTITUCIÓN DE 1824 Y EL GOBIERNO DE GUADALUPE

El poder recayó en un triunvirato por los generales Guadalupe Victoria, Pedro Celestino Negrete y Nicolás Bravo, Este gobierno provisional convocó a un nuevo Congreso Constituyente con el fin de elaborar la primera constitución de México.

Los trabajos del Congreso finalmente dieron a México su primera constitución el 4 de octubre de 1824.

Se instauró la división de poderes Ejecutivo (un presidente y un vicepresidente que durarían 4 años en el cargo sin posibilidad de reelección inmediata). Legislativo (diputados electos con representación proporcional a la población y dos senadores por estado) y Judicial (una suprema corte de justicia y tribunales).

CONTEXTO HISTÓRICO DE MÉXICO 1822 -1824.

El 24 de octubre de 1822, la Regencia convocó a un Congreso Nacional en el que estuvieran representados los sectores más influyentes de la sociedad

El 1 de enero de 1823, Antonio López de Santa Anna, militar que combatía a los españoles en Veracruz, se pronunció en contra del Imperio de Iturbide por medio del Plan de Casa Mata, en el que se lanzó el apoyo a un proyecto republicano.

Ante este panorama, Iturbide se vio obligado a abdicar y salir hacia Italia en calidad de exiliado. Un año después, a su regreso en 1824, fue fusilado por el delito de traición a la patria.

GOBIERNO DE BENITO JUÁREZ.

Es el primer y único presidente de origen indígena de México: su mandato duró 5 periodos: de 1857 a 1872[5]. También conocido como Benemérito de las Américas por su lucha contra la invasión francesa, Benito Juárez estableció las bases sobre las que se funda el Estado laico y la República federal en México.

Fue un gobernante que fundó Escuelas Normales, reconstruyó el Palacio de Gobierno y dejó excedentes en la hacienda estatal.

Sus inicios en la política datan del año 1831, cuando se desempeñó como Regidor del Ayuntamiento de Oaxaca. En 1833 fue elegido diputado y, en el año 1847, asumió como gobernador de Oaxaca